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В САО 
собирают 
вещи для 
школьников 11

Лучшим 
выпускником 
страны 
признали 
маёвца

Все новости 
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ежедневно 
на сайте 
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ГОРОЖАНЕ СТАРШЕ 65 ЛЕТ ПОСЛЕ ВАКЦИНАЦИИ ОТ КОВИДА ПОЛУЧАТ «КОРОБКУ ЗДОРОВЬЯ»
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П
ромзоны Москвы 
будут застраивать 
новым жильём и 
создавать на ме-
сте заброшенных 

цехов современные производ-
ства. Об этом рассказал Сергей 
Собянин на своей странице в со-
циальной сети «ВКонтакте».

Новая жизнь, 
как у ЗИЛа

Сергей Собянин напомнил, 
что столица давно занимается 
приведением в порядок промыш-
ленных зон. С этого года все ра-
боты будут проводиться в рам-
ках единой городской програм-
мы «Индустриальные кварталы».

— Если посмотреть на Москву 
с высоты, вы увидите, что она 
«утыкана» заброшенными пром-
зонами. В них нет производства, 
но есть какие-то склады, груды 
металлолома и свалки. Жители 

жалуются на неприятное сосед-
ство, — отметил он.

Очевидно, что эти площади 
надо включать в жизнь города. 
Работающие предприятия — 
оставлять и развивать, а на за-
брошенных территориях строить 
современные кварталы.

— Что мы и делаем уже 10 лет. 
Сегодня примерно 40% жилья 
вводится в бывших промыш-
ленных зонах. Яркий пример — 
новая жизнь ЗИЛа, — отметил 
Сергей Собянин.

В рамках проекта «Инду-
стриальные кварталы» в этом 
году подписано уже несколь-
ко договоров с инвесторами.

— В Москве не должно остать-
ся ни одной заброшенной тер-
ритории, — обозначил задачу 
Сергей Собянин.

Дома 
на Базовской 
уже возведены

В Северном округе инвестор 
уже осваивает промзону «Коро-
вино» на границе Западного Де-
гунина и Дмитровского района. 
Сегодня на Базовской улице по-
строены жилой комплекс из 12 
домов, детский сад на 300 мест и 
школа на 550 мест. Дома разме-
щены таким образом, что фор-
мируют большой внутренний 

двор без машин, где обустрое-
ны площадки для детских игр и 
занятий спортом.

На Ижорской 
будет жилой квартал 

Следующий шаг — строи-
тельство на Ижорской улице. 

Здесь также, кроме жилых до-
мов, планируют построить шко-
лу и детский сад. Объём част-
ных инвестиций в проект ре-
новации промзоны «Корови-
но» может составить 40 млрд 
рублей.

Игорь 
СИБИРЯКОВ

Ни одной заброшенной 
территории Город будет развивать промзоны 

вместе с частными инвесторами

В библиотеках 
столицы 
можно взять книгу 
по электронному 
читательскому 
билету

Посетители столичных би-
блиотек смогут использовать 
электронную версию единого 
читательского билета в виде 
штрихкода.

— Достаточно показать 
библиотекарю штрихкод на 
экране мобильного устрой-
ства, — сообщила замести-
тель мэра Москвы Наталья 
Сергунина.

Получить электронный би-
лет можно на портале mos.ru. 
Для этого необходимо ввести 
номер единого читательского 
билета в разделе «Мои доку-
менты» в «Личном кабинете» 
либо в «Кабинете читателя» в 
сервисе «Библиотеки Москвы». 
Штрихкод с номером читатель-
ского билета отобразится по-
сле автоматической проверки. 
Сам читательский билет можно 
бесплатно оформить в любой 
библиотеке столицы.

Мария ГОРБУНОВА

Дворы всех городских 
поликлиник, где уже за-
вершился капремонт, бла-
гоустроили. Об этом сооб-
щил заместитель руково-
дителя городского Депар-
тамента здравоохранения 
Алексей Сапсай.

Он напомнил, что капи-
тальный ремонт по ново-
му московскому стандар-
ту и благоустройство тер-
ритории завершились в 23 
поликлиниках.

— Важно, чтобы горожа-
не не только обращались 
к врачу за лечением, но и 
с удовольствием приходи-
ли в поликлинику для ре-
гулярных профилактиче-
ских осмотров. Поэтому мы 
уделяем большое внимание 
как внешнему виду самих 
зданий и их внутреннему 
оснащению, так и благо-
устройству территорий, — 
отметил Алексей Сапсай.

Возле поликлиник от-
ремонтировали дорожки, 
организовали места для 
отдыха, у детских поли-
клиник, кроме зон ожида-
ния, сделали игровые пло-
щадки. Около входа со-
орудили навесы над пар-

ковками для колясок, а на 
территории взрослых по-
ликлиник появились сто-
янки для велосипедов и 
самокатов.

На территории разбили 
более 6 га газонов и выса-
дили свыше 3 тысяч де-

ревьев, среди которых ли-
ственница, ель, клён, ря-
бина, и кустарников, в том 
числе спирею, кизильник. 
Причём ассортимент зелё-
ных насаждений подбира-
ли с учётом рекомендаций 
аллергологов. 

В Северном округе за-
вершён капремонт не-
скольких поликлиник. 
Это ДГП №15 на ул. Все-
волода Вишневского, 4а; 
филиал №1 ДГП №86 на 
Дубнинской ул., 40, корп. 
3; филиал №3 ГП №6 на 
3-м Новомихалковском 
пр., 3а, стр. 1; филиал №5 
консультативно-диагно-
стического центра №6 на 
ул. Маршала Федоренко, 
6, стр. 1.

В открытии поликли-
ники на улице Маршала 
Федоренко принимал уча-
стие мэр Москвы Сергей 
Собянин. Он отметил, что 
в новом лечебном заведе-
нии и возле него приятно 
находиться. При этом ка-
питальный ремонт в зда-
нии и благоустройство 
территории удалось про-
вести всего за год.

Игорь СИБИРЯКОВ

Во дворах обновлённых 
поликлиник высадили ели и рябины
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На Ижорской 
улице 
построят 
жильё, школу 
и детский сад

Микрорайон на Базовской 
тоже построен на месте промзоны

В поликлинике на улице Маршала Федоренко удалось 
провести капремонт и благоустройство всего за год
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Е
жегодно в Мо-
скве открыва-
ется несколько 
новых станций 
городской под-

земки. Об этом рассказал 
заместитель мэра столицы 
Максим Ликсутов.

От 7 до 9 новых 
станций

Он напомнил, что по 
поручению столичного 
градоначальника в горо-

де ведётся активное раз-
витие метро. 

— Каждый год мы от-
крываем от семи до девя-
ти новых станций, — со-
общил Ликсутов. 

По его мнению, без ма-
гистрального транспор-
та развитие столицы не-
возможно. К слову, как 
говорят риелторы, около 
любой новой остановки 
подземки, платформ Мо-
сковского центрального 
кольца или Московских 

центральных диаметров 
цена жилой и коммерче-
ской недвижимости выше 
стандартных средних го-
родских показателей на 
15-25%.

Строят 
очень быстро

По словам Максима Лик-
сутова, нигде в мире, за ис-
ключением больших ки-
тайских городов, метро не 
строится такими темпами.

За последние 10 лет бо-
лее 4 млн горожан полу-
чили возможность са-
диться в метро, не уезжая 
далеко от дома.

«Салатовая» 
ветка уйдёт 
за МКАД

Сейчас в городе реализу-
ется сразу несколько круп-
ных проектов по строи-
тельству метро. Наибо-
лее масштабный — Боль-

шая кольцевая линия. В 
САО для пассажиров от-
крыты станции «Савё-
ловская», «Петровский 
парк», «ЦСКА» и «Хоро-
шёвская». В нашем округе 
с БКЛ можно пересесть на 
Серпуховско-Тимирязев-
скую, Замоскворецкую и 
Таганско-Краснопреснен-
скую ветки. У пассажиров 
появились альтернатив-
ные маршруты поездок, 
которые позволяют сэко-
номить в пути в среднем 
около 30 минут.

Кроме того,  в Северном 
округе метростроевцы 
продолжают тянуть «са-
латовую» ветку на север. 
Сейчас конечная станция 
линии — «Селигерская». 
В 2023 году ветка должна 
дойти до станции «Физ-
тех» в районе Северный 
за МКАД, в составе участ-
ка также будут открыты 
станции «Яхромская» и 
«Лианозово».

Олег ДАНИЛОВ

«Яхромскую» и «Лианозово», расположенные в САО,
планируют достроить в 2023 году

Жители столицы стали 
сдавать больше отходов 
на переработку

За восемь месяцев 
этого года горожане 
сдали около 500 тысяч 
тонн вторсырья, кото-
рое отправили на пе-
реработку. Это на 17% 
больше, чем за анало-
гичный период прош-
лого года. 

Об этом рассказал за-
меститель мэра Москвы 
Пётр Бирюков. 

Он напомнил, что в 
нашем городе програм-
ма раздельного сбора 
мусора началась 1 ян-
варя 2020 года. Во дво-
рах, около школ, дет-
ских садов и поликли-
ник организовали более 

22 тысяч контейнерных 
площадок, на которых 
установили специаль-
ные синие и серые кон-
тейнеры для разных ви-
дов отходов, в том числе 
для тех, которые могут 
быть вторично исполь-
зованы. 

— Главная задача, ко-
торую мы поставили на 
первом этапе, — сде-
лать процесс раздельно-
го сбора мусора макси-
мально удобным, имен-
но поэтому была выбра-
на простая система из 
двух контейнеров, — от-
метил Пётр Бирюков. 

Андрей ТОМЦЕВ

Столичные власти выделили 
специальный грант Федераль-
ной кадастровой палате. По-
становление об этом подписал 
мэр Москвы Сергей Собянин. 

«Эти деньги потратят на под-
готовку паспортов и иных до-
кументов на выявленные в го-
роде объекты культурного на-

следия», — сообщает портал 
mos.ru. 

Благодаря дополнительно-
му финансированию в разме-
ре более 10 млн рублей истори-
ческие здания станут быстрее 
ставить на учёт, вносить о них 
сведения в Единый государ-
ственный реестр недвижимо-

сти, а значит, объекты, пред-
ставляющие культурную цен-
ность, своевременно получат 
государственную защиту. 

Сегодня необходимо подго-
товить такие пакеты докумен-
тов на 1,1 тысячи столичных 
зданий и сооружений.  

Валерий ПОПОВ

Школьники 
Москвы 
попробовали 
силы в 154 
профессиях

Тысяча школьников 
приняли этим летом уча-
стие в оплачиваемых ста-
жировках центра занято-
сти «Моя карьера» в 435 
городских организациях, 
где они в течение 20 дней 
пробовали силы в одной 
из 154 профессий. 

— За время существова-
ния проекта почти 2 ты-
сячи юношей и девушек 
смогли оценить свой по-
тенциал и на практике 
узнать, как решаются се-
рьёзные рабочие задачи в 
государственных и ком-
мерческих организаци-
ях столицы, — сообщил 
руководитель столично-
го Департамента труда и 
социальной защиты насе-
ления Евгений Стружак. 

По итогам стажиров-
ки подросткам выплатят 
единовременную стипен-
дию в размере 20 589 руб-
лей. Приоритетное право 
на подобные стажировки 
имеют подопечные город-
ских семейных центров. 

Виктор АЛЕКСЕЕНКО

Метро у дома

Город выделил грант на регистрацию 
исторических памятников

Медали 
получили почти 
9 тысяч 
выпускников 
столицы

Каждый восьмой вы-
пускник московских школ 
получил по итогам учебно-
го года московскую медаль 
«За особые успехи в обу-
чении». Об этом сообщи-
ла заместитель мэра Мо-
сквы по вопросам соци-
ального развития Анаста-
сия Ракова.

— В Москве уже во-
семь лет вручают медаль 
«За особые успехи в обу-
чении». За это время чис-
ло их обладателей выросло 
более чем в 2,5 раза. В этом 
году медали получили поч-
ти 9 тысяч человек, — рас-
сказала заместитель мэра.

По её словам, город пре-
доставляет школьникам 
массу возможностей для 
развития таланта. Это и 
предпрофессиональные 
классы, которые помога-
ют ребятам выбрать про-
фессию, и комплекс об-
разовательных сервисов 
Московской электронной 
школы.

В САО в этом году меда-
ли получили 885 выпуск-
ников — на 126 больше, 
чем в 2020-м.

Оксана МАСТЮГИНА

Изобретатели и фирмы, ко-
торые разрабатывают проекты, 
связанные с развитием мобиль-
ности, или готовые предложить 
идеи о совершенствовании го-
родского транспорта, могут по-
давать заявки на участие в про-
грамме «Московский акселера-
тор». Об этом сообщила заме-

ститель мэра Москвы Наталья 
Сергунина. 

— Присоединиться могут ком-
пании, которые предлагают ре-
шения в области искусственного 
интеллекта и анализа больших 
данных, — пояснила она. 

Заявки принимаются до 12 
сентября на сайте Московско-

го инновационного кластера 
i.moscow. 30 участников, пред-
ложивших лучшие идеи, смо-
гут встретиться с возможны-
ми заказчиками, а наиболее 
успешным предложат провести 
проверку проекта на городских 
транспортных предприятиях. 

Игорь СИБИРЯКОВ

Программа «Московский акселератор» 
принимает заявки на участие

У платформы «Лианозово» 
будет большой транспортно-

пересадочный узел Квартиры 
и офисы 
у станций 
метро стоят 
дороже 
на 15-25%
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У
же более 700 тысяч 
горожан изъявили 
желание принять 
участие в осенних 
выборах депутатов 

Госдумы РФ в режиме онлайн. 
Об этом сообщили в обществен-
ном штабе по наблюдению за 
выборами. 

Как проголосовать 
дистанционно

— В Москве подано 750 тысяч 
заявлений на дистанционное 
электронное голосование, — по-
яснили в штабе. 

В центре наблюдения за выбо-
рами напомнили: в сентябре Рос-
сия будет выбирать новый парла-
мент 8-го созыва. Кроме этого, в 
Москве пройдут довыборы депу-
татов Мосгордумы в двух округах, 
а также выборы новых народных 
представителей в районе Щукино. 

В любом из этих голосований 
совершеннолетние москвичи смо-
гут принять участие в режиме он-
лайн. Для этого достаточно быть 
гражданином РФ и иметь москов-
скую прописку. Чтобы проголосо-
вать, не приходя на избиратель-
ный участок, надо либо иметь, 
либо создать «Личный кабинет» 
на портале mos.ru. 

В «Личном кабинете» нуж-
но подать соответствую-
щее заявление. Сделать это 
можно до 23.59 13 сентября. 

Сами выборы в этом году будут 
проходить в течение трёх дней: с 17 
по 19 сентября. Участникам элек-
тронного голосования в середине 
сентября придёт СМС-напомина-
ние о дате начала выборов. 

Как принять участие 
в розыгрыше 
призов

Чтобы привлечь внимание к 
электронному голосованию как 
самому безопасному с точки зре-
ния соблюдения санитарных норм 
виду волеизъявления, столичные 
предприниматели решили разы-
грать среди избирателей призы. 

Розыгрыш будет проходить в 
рамках программы «Миллион при-
зов». Как пояснил политический 
консультант Алексей Ярошенко, 
это позволит повысить явку из-
бирателей. Акция привлечёт в том 
числе тех, кто не собирался голосо-
вать. По словам эксперта, подоб-
ные методы привлечения людей к 
участию в выборах стали распро-
странённой практикой во многих 
странах. 

Выбранные методом случайных 
чисел победители получат 250 ты-
сяч призов. В основном это будут 
скидки на покупку товаров в го-
родских магазинах: продуктовых, 

спортивных, ювелирных, парфю-
мерных, а также на обслуживание в 
кафе и ресторанах. Размер поощре-
ний составит от 10 до 100 тысяч бо-
нусных баллов. При этом каждый 
балл равен 1 рублю. Кроме того, 
те, кто проголосует онлайн, смо-
гут выиграть автомобиль или од-
нокомнатную квартиру в Москве.

Разыграют 20 квартир и 100 ма-
шин. Жильё находится в разных 
районах Москвы в новых домах. В 
квартирах проведён ремонт — уло-
жен ламинат, поставлены пласти-
ковые окна, смонтированы радиа-
торы отопления.

Победители акции также смо-
гут направить свой выигрыш на 
благотворительность. О своей го-
товности принять добровольные 
пожертвования уже сообщили 49 
благотворительных организаций, 
которые помогают больным детям, 

бездомным, многодетным семьям, 
инвалидам и ветеранам, а также 
братьям нашим меньшим. 

Кому задать 
вопросы

Электронное голосование при-
меняется в Москве не первый 
раз. Используя эту технологию, 
горожане уже выбирали депута-
тов МГД, а также выражали своё 
отношение к поправкам в Кон-
ституцию. Тем не менее у мо-
сквичей по-прежнему возникают 
вопросы, связанные с выборами 
в режиме онлайн. Городские вла-
сти создали специальные серви-
сы, где можно получить ответы. 

Прежде всего это телефон горя-
чей линии (495) 539-5656. Опера-
торы расскажут, как подать заяв-
ление; что делать, если во время 

регистрации произошла ошибка 
или избирателю пришёл отказ в 
регистрации.

Сообщить о проблеме, связанной 
с регистрацией или голосованием, 
можно по почте support-vybory@mos.
ru. В письме нужно детально опи-
сать возникшую проблему и ука-
зать привязанный к «Личному ка-
бинету» на mos.ru номер телефона 
или СНИЛС.

Подробная информация об элек-
тронном голосовании собрана так-
же в специальном разделе на mos.ru. 
Здесь можно узнать о том, кто мо-
жет стать участником онлайн-го-
лосования, как стать электронным 
избирателем, как устроена систе-
ма дистанционного голосования 
и какие технологии обеспечивают 
безопасность и прозрачность он-
лайн-выборов.

Валерий ПОПОВ

Голосующие онлайн могут 
выиграть квартиру в Москве

Каждый четвёртый житель Мо-
сквы пользуется приложениями и 
сервисами для занятий спортом. 
Об этом в ходе бизнес-завтрака 
«Перспективы развития цифро-
вых сервисов в спорте» сообщила 
директор по развитию холдинга 
«СБК. Спорт Бизнес Консалтинг» 
Александра Савраева.

По её словам, 48% москвичей 
выбирают мобильные приложе-
ния, 30% — социальные сети, 24% 
— видеохостинги вроде YouTube 
и Vimeo.

Заместитель директора ГКУ 
«ЦСТиСК» Артём Тетерин счита-
ет, что важно создавать новые при-
ложения и популяризировать их.

— У нас уже есть хороший учёт 
спортивных объектов. Сейчас 
мы выдаём их список на портале 

mos.ru. В этом реестре есть ин-
формация о спортивных объектах 
— например, каким видом спор-
та можно в них заняться. Также 
публикуется анонс мероприятий. 
Ещё есть реестр тренеров, он от-
крытый. Любой желающий мо-
жет посмотреть их разряды и за-
слуги, — пояснил Артём Тетерин. 

Он анонсировал запуск ново-
го реестра спортивных объектов 
в октябре этого года. Благодаря 
специальному сервису можно бу-
дет бронировать помещения для 
занятий спортом в онлайн-фор-
мате.

— Также в разработке у нас есть 
сервис: на открытых спортивных 
площадках ставится камера, ко-
торая считывает код и записывает 
занятия, — добавил Артём. — По-

сле тренировки человеку придёт 
запись всего процесса с яркими 
и важными моментами. 

Представитель сети фит-
нес-клубов Денис Ростовский 
рассказал о том, что в их сети сде-
лано что-то вроде спортивного 
«Тиндера». 

— Когда ты идёшь на трениров-
ку, то можешь с помощью этого 
приложения позвать друга. Так-
же создан чат-бот, который по-
могает организовать трениров-
ку, — объяснил Денис.

Руководитель RussiaRunning 
Services Григорий Кричмара рас-
сказал о созданной программе 
для бегунов, благодаря которой 
можно находить партнёра по бегу 
и договариваться о конкретных 
времени и месте встречи. 

Также создан сервис, который 
позволяет любому спортсмену ор-
ганизовать свой клуб и общаться 
с единомышленниками. 

Заместитель генерального 
директора АНО «Московский 
спорт» Дмитрий Гражданов, за-
вершая дискуссию, отметил:

— Существуют очень хорошие 

сервисы, но не все горожане о 
них знают. Есть много различных 
идей, как сделать ближе для людей 
эти сервисы. Мы хотим создать 
отдельную площадку, где собе-
рём все приложения. Необходи-
мо, чтобы эти приложения были 
доступнее москвичам. 

Ирина ЛЬВОВА

Отвечаем 
на вопросы 
о выборах

Запланировать тренировку и собрать 
команду помогут цифровые сервисы

Определённые 
методом 
случайных 
чисел 
победители 
получат 
250 тысяч 
призов

В розыгрыше квартир 
примут участие те, кто будет 

голосовать через Интернет

Приложениями и сервисами 
для занятий спортом пользуется 
каждый четвёртый москвич
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О
лег Пейсахо-
вич получил 
от Минобр-
науки награ-
ду «Лучший 

выпускник-2021». Инте-
ресно, что у Олега не крас-
ный диплом, есть две трой-
ки, зато он со своей коман-

дой несколько лет занима-
ется созданием ионного 
инжектора — прибора, ко-
торый позволит очищать 
орбиты от космического 
мусора.

Олег окончил специа-
литет МАИ только в этом 
году, но работать над сво-
им устройством начал ещё 

на 3-м курсе. Ионный ин-
жектор представляет со-
бой двигатель, оборудо-
ванный ионным пучком 
— струёй плазмы. Этим 
прибором можно будет 
оснащать сервисные кос-
мические аппараты: спут-
ник-уборщик сместит на-
копившийся космический 
хлам с околоземных орбит 
в плотные слои атмосфе-
ры либо на орбиты захо-
ронения. 

Олег Пейсахович боль-
ше 10 лет занимается ска-
лолазанием.

— В 2019 году я пред-
ставлял МАИ на чемпио-
нате Российского студен-
ческого спортивного союза 
по скалолазанию в Екате-
ринбурге и завоевал сере-
бро. А три года назад даже 
принимал участие во 2-м 
чемпионате мира по ска-
лолазанию среди студен-
тов в Словакии, — расска-
зал Олег.

Леон АЛЮШИН

КОЛОНКА 
РЕДАКТОРА

Почему 
голуби 
любят жить 
в городе

В районе Аэропорт, как и 
во всех районах города, есть 
места, где прикармливают го-
лубей. «Знаете, почему голу-
би не обитают в лесу? Потому 
что там нет добрых бабушек», 
— считает житель района.

Лично я голубей не замеча-
ла до того момента, пока моей 
семье не пришлось делить с 
ними территорию. Оказалось, 
что деревья над ближайшей к 
подъезду лавочкой, до кото-
рой могла дойти моя старень-
кая бабушка, облюбовали эти 
прекрасные птицы, потому что 
их здесь прикормила другая 
пенсионерка. И сидящим на 
лавочке приходилось мирить-
ся с «бомбардировкой» с ве-
ток. Потом я обратила внима-
ние, что за остатками голуби-
ного пира после заката при-
ходят крысы. Ничего не имею 
против городской фауны, но 
не со всеми её представите-
лями хочется ежедневно пе-
ресекаться. Думаю, что было 
логично хотя бы перенести та-
кие «столовые» подальше от 
жилья и школ, детских садов, 
поликлиник, но, к сожалению, 
не все «кормильцы» разделя-
ют это мнение.

С уважением, 
Анастасия МАНУКИНА

Корпус школы №597 «Новое 
поколение» на Петрозавод-
ской ул., 19а, сдан в эксплуа-
тацию, и в сентябре здесь уже 
пройдут первые уроки.

— В корпусе смогут зани-
маться 350 старшеклассни-
ков. Здесь оборудовали спор-
тивный и актовый залы, би-

блиотеку, медблок, столовую, 
учебные классы, — рассказа-
ли в управлении строитель-
ства префектуры САО.

Также в корпусе есть поме-
щения для занятий моделиро-
ванием, черчением, астроно-
мией, робототехникой. Есть и 
химико-биологическая лабо-

ратория, кабинеты для рисо-
вания и музыкальный класс.

Кроме того, в сентябре от-
кроет свои двери большая 
школа на 1900 мест в Левобе-
режном. Она расположена на 
Валдайском пр., 14/1.

Михаил 
КОФАНОВ

В Ховрине сдали в эксплуатацию 
школьный корпус
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Маёвец признан 
лучшим 
выпускником 
России

За минувшую неделю в 
округе произошло 3 пожа-
ра. Пострадавших нет.

На Ленинградском 
проспекте 
загорелся 
автомобиль

Днём 16 августа в пра-
вом ряду на дублёре Ленин-
градского проспекта в рай-
оне дома 36 во время дви-
жения по трассе загорелся 
автомобиль «Шкода». По-
жарные погасили огонь, во-
дитель машины и соседние 
автомобили не пострадали. 
Из-за происшествия на про-
езжей части образовалась 
пробка. Причина пожара — 
короткое замыкание в про-
водке в двигателе.

Эльвира ЯКУПОВА

ПОЖАРЫ

С 15 октября по 14 но-
ября в России пройдёт 
очередная перепись на-
селения. В отдалённых и 
труднодоступных районах 
страны её продлят до 20 
декабря. Правила прове-
дения этого масштабного 
исследования определе-
ны в Постановлении Пра-
вительства России №1347 

от 16 августа 2021 года. 
У россиян есть несколь-

ко вариантов участия в пе-
реписи. С 15 октября по 
8 ноября они смогут само-
стоятельно заполнить пе-
реписные листы на портале 
Госуслуг, желающие смогут 
ответить на вопросы пере-
писчиков в МФЦ или дома. 

По информации Рос-

стата, который отвечает 
за проведение переписи, 
к проведению исследова-
ния всё готово: утверж-
дены формы переписных 
листов, изготовлены и пе-
реданы в регионы элек-
тронные планшеты для 
переписчиков, организо-
вана работа переписных 
комиссий на всех уровнях, 

сформирован список лю-
дей, желающих работать 
переписчиками, создана 
цифровая картографиче-
ская основа переписи.

Предварительные итоги 
переписи подведут к апре-
лю будущего года, а окон-
чательные опубликуют в 
IV квартале 2022-го. 

Олег ДАНИЛОВ

Утверждены сроки всероссийской переписи населения

Задавайте вопросы, предлагайте темы для публикаций
(499) 647-6831  info@saonews.ru, chitatel@internet.ru

В здании есть всё необходимое 
для занятий со старшеклассниками

Олег работает 
над созданием 
прибора, 
который сможет 
бороться 
с космическим 
мусором

Интересно, 
что диплом 
у Олега 
не красный

Центры 
госуслуг 
снова 
работают 
в обычном 
режиме

Все центры госус-
луг «Мои документы» 
столицы принимают 
посетителей без пред-
варительной записи. 
отменена. Это стало 
возможным благода-
ря стабилизации эпи-
демиологической об-
становки в Москве.

Жители, которые уже 
оформили предвари-
тельную запись для по-
лучения услуги, могут 
прийти к назначенно-
му часу или в любое 
удобное для себя вре-
мя.

Требование носить 
маски остаётся обяза-
тельным как для со-
трудников, так и для 
посетителей.

Мила 
РЯБИНИНА

МОИ 
ДОКУМЕНТЫ
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Э
тим летом в 
России уже-
сточили нака-
зание за укра-
шение дворов 

или дач клумбами и скульп-
турами из отработанных 
покрышек: они прирав-
нены к опасным отходам. 
Корреспондент «Севера 
столицы» выяснил, есть ли 
в округе такие ретроклумбы 
и чем их заменить.

Лебедей нашли 
на Фестивальной

В нашем округе клумб 
и скульптур из покрышек 
не много. Несколько штук 
«Север столицы» нашёл у 
многоэтажки на Фести-
вальной ул., 46, корп. 3. 
Здесь стоят два резиновых 
лебедя и клумбы из шин. 
Жительница дома Гали-
на Виноградова расска-
зала, что большую часть 
клумб давным-давно сде-
лали соседи с первого эта-
жа. Несколько лет назад 
эти люди съехали. Мужчи-
на, который смастерил ле-
бедей, живёт здесь. Прав-
да, сейчас он в длительном 
отъезде.

— Мне эти покрышки не 
мешают, — говорит Гали-
на. — Если их покрасить, 
будет красиво. Но раз их 
запрещают, то можно за-
менить чем-нибудь.

Заменят цветами
Начальник отдела ЖКХ 

и благоустройства упра-
вы Головинского райо-
на Павел Запорожец го-
ворит, что покрышки во 
дворе на Фестивальной 

уберут в ближайшее время.
— По желанию жите-

лей вместо шин сотрудни-
ки управляющей компании 
могут высадить однолет-
ние цветы, — говорит Па-
вел Запорожец.

Избавиться от шин во 
дворе можно и самому, 
отвезя их в специальные 
пункты приёма либо оста-
вив на ближайшей контей-
нерной площадке. Когда 
мусор будут вывозить, ре-
зину тоже заберут и отпра-
вят на переработку.

Отработавшие своё шины 
можно найти не только во 
дворах. Ещё их использу-
ют на собачьих площадках 

как тренировочные коль-
ца для животных. Началь-
ник отдела ЖКХ и благо-
устройства поясняет, что 
покрышки в основном есть 
только на старых площад-
ках. На новых в Головин-
ском районе вместо шин 
устанавливают сертифи-
цированные снаряды. 

Выделяют 
вредные вещества

Раньше за хранение по-
крышек люди могли по-
лучить только штраф 1-2 
тыс. рублей, а организа-
циям приходилось пла-
тить 100-250 тыс. Теперь 

же ввели ещё и наказание 
за «рецидив»: если в тече-
ние года шины не уберут, 
физлицу придётся раско-
шелиться ещё на 2-3 тыс. 
рублей, а компании — на 
250-400 тыс.

— Использованные шины 
выделяют в почву, воздух и 
грунтовые воды различные 
загрязняющие вещества. 
Ещё в 2014 году научный 
центр ФГУП «НАМИ» про-
вёл исследование. Специа-
листы поместили покрыш-
ки в закрытое помещение с 
температурой 2-4 градуса, 
оставили на 24 часа, а затем 
измерили количество вред-
ных веществ. Среди них 
оказались частицы аммиа-
ка, фенола, ксилола, стиро-
ла, толуола, бензола и ещё 
нескольких, — рассказали 
в пресс-службе Департамен-
та природопользования и 
охраны окружающей среды 
г. Москвы.

Михаил КОФАНОВ

Покрышке крышка

На собачьих площадках 
шины тоже постепенно 
заменят специальными 
кольцами

Чем заменить «резиновую» клумбу, 
выяснял «Север столицы»

В храме в Коптеве 
завершается монтаж 
каменного иконостаса

В самом большом по площа-
ди в САО храмовом комплексе, 
который возводится на Боль-
шой Академической улице, за-
канчивается монтаж уникально-
го каменного иконостаса и вось-
ми киотов. Об этом во время 
объезда стройплощадок окру-
га сообщил куратор строитель-
ства православных храмов сто-
лицы депутат Госдумы Влади-
мир Ресин.

Иконостас и киоты ручной ра-
боты полностью выполнены из 
натурального камня. Их изгото-
вили камнерезчики в Грузии и 
по частям привозили в Москву. 
Сегодня все элементы декора 
доставлены на стройплощадку.

— Храм во имя святителя 
Спиридона Тримифунтского 
рассчитан на тысячу человек. 
По архитектуре он не похож ни 
на одну из московских церк-
вей, — отметил Владимир Ре-
син. — Это не одиноко стоящая 
церковь, а большой комплекс с 
духовно-просветительским цен-
тром, аналогов которому в Мо-
скве нет. Полностью храмовый 
комплекс планируется сдать 

в эксплуатацию во II квартале 
2022 года.

По словам настоятеля хра-
ма протоиерея Сергея Дикого, 
после возведения иконостаса 
богослужения могут начаться 
уже до конца этого года: храм 
будет практически готов, леса 
снимут в октябре.

Рядом с храмом построено 
здание духовно-просветитель-
ского центра, который будет са-
мым большим в столице. 

Участвовавший в объезде 
управляющий Северным ви-
кариатством епископ Наро-Фо-
минский Парамон добавил, что 
уже в августе полностью за-
вершатся работы в храмовом 
комплексе во имя Двенадцати 
Апостолов на Клинской улице. 
К концу года в эксплуатацию бу-
дет введён и храм во имя Се-
рафима Саровского на Дубнин-
ской улице.  

— В округе уже введены в 
эксплуатацию пять храмов, 
строятся ещё пять и два про-
ектируются, — отметил Вла-
димир Ресин.

Виктор АЛЕКСЕЕНКОре
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Задавайте вопросы, 
предлагайте темы 
для публикаций
(499) 647-6831 
 info@saonews.ru 
chitatel@internet.ru

Мэр Москвы Сергей Со-
бянин принял решение о 
строительстве нового ледо-
вого дворца ЦСКА на месте 
старого на Ленинградском 
просп., 39, стр. 41.

— Правительство Москвы 
примет в собственность сто-
лицы комплекс ледового 
дворца ЦСКА с прилегаю-
щими четырьмя открытыми 
теннисными кортами, — ска-
зал Сергей Собянин.

Как сообщает портал mos.
ru, передача объекта пройдёт 
безвозмездно по договору да-
рения от прежнего владельца 
— ООО «Профессиональный 
хоккейный клуб ЦСКА».

— Развитие массового и 
профессионального спорта 
для города — приоритетная 
задача. За последнее десяти-
летие мы возвели более 140 
спортивных сооружений, — 
подчеркнул мэр.

Валерий ПОПОВ

На Ленинградке возведут 
новую ледовую арену

ЧТО ПОСТРОЯТ

m
os

.ru

Клумбы на Фестивальной делали 
люди, которые давно переехали

Храм во имя 
святителя 
Спиридона 
Тримифунтского  
не похож 
ни на одну 
из московских 
церквей
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С
емья с двумя 
детьми из Вос-
точного Дегу-
нина оказа-
лась в числе 

должников за «комму-
налку». У семьи ипотека, 
к тому же муж потерял ра-
боту, жена с детьми уехала 
к родителям, и по счетам 
никто не платил. Одна-
ко сразу после установки 
заглушки мужчина при-
шёл в «Жилищник», за-
ключил соглашение о ре-
структуризации долга. За-
глушку сняли. Мужчина 
оформил «каникулы» по 
оплате ипотеки в банке, 
нашёл работу, и сегодня 
семья почти расплатилась 
с долгами. В мотивирую-
щей силе заглушек раз-
биралась корреспондент 
«Севера столицы».

Не знать 
о своём долге 
сложно

— Установить заглуш-
ку могут только злостным 
неплательщикам с боль-
шими долгами за «комму-
налку» — более чем за два 
расчётных периода, если 
эти люди пытаются уйти 
от оплаты коммунальных 
ресурсов и оказанных ус-
луг, — говорит замести-
тель директора «Жилищ-
ника района Восточное 
Дегунино» Антон Анти-

пов. — Если долг есть, че-
ловеку сложно об этом не 
знать, к тому же мы опу-
скаем уведомления в по-
чтовые ящики, размещаем 
на двери квартиры.

Если неплательщик не 
отреагировал на уведом-
ления, через полгода ему 
направляют предупре-
ждение об ограничении 
водоотведения. Спустя 
ещё 30 дней устанавли-
вают заглушку.

Чтобы снять, 
надо заплатить

В квартиру установ-
щики заглушки не за-
ходят — делают это че-
рез стояк кана лиза-
ции с помощью специ-
ального оборудования.

— Чтобы снять за-
глушку, нужно обра-
титься в «Жилищник», 
заплатить за демонтаж 
и заключить соглаше-
ние о реструктуризации 
задолженности, — про-
должает Антон Антипов.

— По закону расходы, 
связанные с приоста-
новлением и возобнов-

лением услуги, должен 
возмещать потребитель, 
то есть должник. В сово-
купности сумма не долж-
на превышать 3 тысячи 
рублей, — комментиру-
ет заместитель начальни-
ка Мосжилинспекции по 
САО Алёна Шведюк.

В Восточном Дегунине 
за снятие заглушки нужно 
заплатить 3 тыс. рублей. 
Столько же в Коптеве. 
В других районах сумма 
может быть такой же или 
меньше.

Некоторые 
не платят 
из принципа

Злостные неплательщи-
ки делятся на три основ-
ных типа: те, кто действи-

тельно попал в жизнен-
ную передрягу, асоциаль-
ные личности и те, кто не 
платит за услуги из прин-
ципа. Например, в одном 
из домов на улице 800-ле-
тия Москвы живёт муж-
чина, который уже не-
сколько лет пользуется 
биотуалетом.

Но бывают и нестан-

дартные ситуации. Так, в 
редакцию газеты обратил-
ся житель дома на Крон-
штадтском бульваре. По 
его словам, ему устано-
вили заглушку без преду-
преждения и без долгов 
за «коммуналку». В «Жи-
лищнике» сообщили, что 
в квартире оказался… за-
сор канализации. Пробле-
му решили, и работа сли-
ва наладилась.

Анна ФОМИНА

Думал — заглушка, 
а оказался — засор

В каких случаях должнику 
могут перекрыть 
канализацию

Устанавливают заглушку 
тем, кто избегает оплаты 
«коммуналки»

— Сотрудники ДЭЗ «Головин-
ский», которые проводят косме-
тический ремонт подъезда, при-
вели его в порядок. Мусор убран, 
— сообщили в управе Головинско-
го района.

Полностью завершить ремонт 

в подъезде дома планируется 
25 августа.

Маргарита ИВАНОВА

ООО «УК ДЭЗ «Головинский»: 
Кронштадтский бул., 39, корп. 1, 
тел. (495) 663-8250. 
Эл. почта: ukdezgol@yandex.ru

У 1-го подъезда не 
горит лампочка. 
Двор не убирают. 

Можно ли привезти земли 
для газонов и посеять траву?

Светлана Николаевна, 
Ангарская ул., 7, корп. 1

— По информации 
управляющей организа-
ции, освещение при вхо-
де в подъезд восстанови-
ли, — сообщили в управе 

района Западное Дегунино.
Сотрудники «Жилищни-

ка» привели в порядок двор, 
завезли землю и посеяли тра-
ву. Газоны укрыли специаль-
ным материалом, чтобы тра-
ва взошла и окрепла.

Маргарита ИВАНОВА

Управа района Западное 
Дегунино: Дегунинская ул., 1, 
корп. 1, тел. (499) 487-7036. 
Эл. почта: sao-wdeg@mos.ru

Работники, делающие ремонт в подъезде 
на Авангардной, убрали за собой мусор

На Ангарской улице
восстановили освещение

ОБРАТНАЯ СВЯЗЬ

Во дворе на-
шего дома по-
ложили ас-

фальт и делают дорож-
ку. Выкорчевали корни 
шести деревьев. Всё 
разрыто и оставлено. 
Когда завершат рабо-
ты и можно ли выса-
дить зелёные насаж-
дения на месте утра-
ченных?

Наталья Александровна, 
Ленинградское ш., 21

— Завершить благо-
устройство планирует-
ся до 31 августа, — со-
общили в управе Вой-
ковского района.

После этого с пред-
ставителями дома про-
ведут встречу, чтобы 
определить, где и какие 
виды деревьев и кустар-
ников жители хотят вы-
садить. Кроме того, жи-
тели могут сами прого-
лосовать за озеленение 
своего двора на порта-
ле «Активный гражда-
нин», а также подать за-
явку в «Жилищник».

Анна 
ФОМИНА

Управа Войковского района: 
1-й Новоподмосковный 
пер., 2/1, 
тел. (499) 156-2002. 
Эл. почта: voik@mos.ru

Двор на Ленинградке 
благоустроят 
до конца августа

Просьба регулярно убирать в на-
шем подъезде на лестничных 
клетках: после косметического ре-

монта рабочие оставили мусор и грязь.

Татьяна Борисовна, 
Авангардная ул., 8, корп. 2
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А вдруг ошибка?
Если есть долги, тем более если установлена заглушка, об-

ращаться нужно в свою управляющую компанию. Если житель 
считает, что заглушка появилась по ошибке, можно связаться с 
Мосжилинспекцией по САО, приложить уведомления об огра-
ничении услуг, документы, подтверждающие отсутствие долга.

— По обращению проведут проверку. Если информация 
подтвердится, управляющей организации выдадут предписа-
ние об устранении нарушений, — отметила Алёна Шведюк.

Кроме того, житель может обратиться в суд.
Мосжилинспекция по САО: Ходынский бул., 11, тел. (495) 

940-5434

КУДА ОБРАЩАТЬСЯ
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Т
рековая вело-
гонщица Дарья 
Шмелёва вер-
нулась с Олим-
пиады с брон-

зой. Её она получила в 
командном спринте в 
паре с Анастасией Вой-
новой. Дарья рассказала 
корреспонденту «Севера 
столицы» о своём детстве 
в доме на Клинской улице 
и о своём пути в спорте.

Спорт — 
любимая работа

Ездить на велосипеде 
26-летняя Дарья научи-
лась поздно — в 10 лет.

— До этого папа пытал-
ся учить меня, но у него не 
получалось, — призналась 
Дарья. — А однажды сама 
поняла, как держать ба-
ланс, — и поехала.

Через три года девушка 
вместе со своим классом 
попала на велотрек.

— Стоило мне увидеть, 
как велогонщики на треке 
едут по стене, как я «про-

пала», — с улыбкой рас-
сказала Дарья. — Сразу 
же начала ездить на тре-
нировки: сначала на три 
в неделю, потом на пять, 
а потом и на все семь, то 
есть ежедневно.

Со школой спорт было 
совмещать тяжело.

— Учителя не понима-
ли моих отлучек. Нача-
ли ставить ультиматумы 
и занижать оценки, хотя 
училась я всегда хорошо 
и очень старалась, — рас-
сказала девушка. — По-
этому, как только появи-
лась возможность переве-

стись в столичное учили-
ще олимпийского резерва, 
я ею воспользовалась: там 
учителя работают толь-

ко со спортсменами, ко-
торые учатся по особой 
программе.

В велоспорте велик риск 

получить травмы, немало 
их было и у Дарьи.

— Спорт для меня  ра-
бота, и работа любимая. 
А травмы —  риск, на ко-
торый я готова пойти, — 
рассказала она.

С Настей 
сработались 
сразу 

Со своей напарницей 
Анастасией Войновой 
Дарья быстро нашла об-
щий язык.

— Я перешла в коман-
ду, в которой занималась 
Настя, а ей как раз иска-
ли достойного партнёра. 
И я попросила тренера 
попробовать поставить 
нас вместе, так как у нас 
обеих были отличные ре-
зультаты. Мы сразу сра-
ботались, — рассказала 
велогонщица. — Сейчас 
Настя перешла в другую 
команду, поэтому, к со-
жалению, общаться мы 
стали меньше, так как 
график у велогонщиков 
очень напряжённый. 
Свой выходной мы пред-
почитаем потратить на 
восстановление, а не на 
встречи с друзьями.

Тренировались 
в Омске

Олимпийский период, 
по словам спортсменки, 
был нелёгким.

— У Москвы и Токио раз-
ница во времени шесть ча-
сов. Поэтому мы тренирова-
лись в Омске, с которым раз-
ница была три часа, — рас-
сказала Дарья. — Два месяца 
сборов были каким-то «днём 
сурка»: две тренировки еже-
дневно, а всё остальное вре-
мя пытаешься отдохнуть.

Спортсменка рассказала, 
что все велосипедисты во 
время Игр жили отдельно от 
других спортсменов, — по-
ближе к велотреку, который 
находился в 250 км от Токио.

— Жалко, конечно, что 
не получилось пообщаться 
с именитыми спортсмена-
ми. Зато не было очередей 
в столовой, — шутит девуш-
ка. — Своим результатом я 
не очень довольна. Но кита-
янки и немки по праву полу-
чили золото и серебро: они 
действительно были сильнее.

Сейчас Дарья улетела 
отдыхать на Алтай. Уже в 
сентябре её ждёт чемпио-
нат России.

Мария ГОРБУНОВА

Бронзовый призёр Олимпиады выросла на Клинской улице

Г
имнаст Артур 
Далалоян за-
воевал золото 
в командном 
многоборье на 

Олимпиаде в Токио все-
го через три месяца по-
сле операции на разорван-
ном ахилловом сухожи-
лии. Медики, журналисты 
и спортсмены в один голос 
твердят, что это резуль-
тат на грани человеческих 
возможностей. 25-летний 
гимнаст убеждён, что всё 
дело в личном настрое и 
в поддержке со стороны 
родных, семьи и команды.

Как рассказала наше-
му корреспонденту мама 
спорт смена Марина Да-
лалоян, Артур начал за-
ниматься гимнастикой в 
шесть лет. Через год его 
семья переехала из Ново-

сибирска в столицу, где 
он прошёл отбор в гим-
настический клуб «Дина-
мо-Москва» им. Михаи-
ла Воронина. Занимался в 
зале возле метро «Сокол» 
на Ленинградском про-
спекте под началом тре-
нера Александра Калини-
на, который помог ему к 13 
годам стать членом юно-
шеской сборной страны.

По рассказам мамы, в 
школьные годы у юноши 
были проблемы с дисци-
плиной и поведением, а в 
подростковом возрасте — 
период бунтарства и поис-
ка своего пути.

— Он уже хотел бросать, 
уходить из сборной, гово-
рил: «Мам, я буду у себя в 
«Динамо» потихоньку за-
ниматься». Говорила ему: 
подумай, разговаривала с 

ним постоянно. Выдержал 
в итоге, вышел из этого пе-
риода, — вспоминает мама 
спортсмена.

В апреле этого года на 
тренировке Артур получил 
разрыв ахиллова сухожи-
лия. На следующий день 
гимнаста прооперировали. 
По его словам, ключевую 
роль в тот момент сыгра-
ла поддержка жены Ольги 
Бородиной и врача коман-
ды Сергея Гулевского.

— Я ни разу не позво-
лил себе сомневаться, что 
поеду в Токио. Проснул-
ся на следующий день, ко 
мне зашёл реабилитолог 
и сказал, что можно про-
бовать двигать пальцами 
ноги под гипсом. Я посто-
ял в стойке на руках, про-
качал верхний пояс. Ни на 
секундочку рабочий на-

строй не терял, — расска-
зал Далалоян.

Артур выступил на 
Олимпийских играх че-
рез 102 дня после травмы 
— это чрезвычайно корот-
кий срок. Причём высту-
пил в шести видах упраж-
нений, а не в четырёх, как 
планировал изначально. 
Спортсмен сам изъявил та-
кое желание, чтобы помочь 
команде и набрать больше 
баллов в общем зачёте.

— На утренней трениров-
ке думал, что даже не выйду 
на арену. Но, к моему удив-
лению, я сделал многоборье 
без серьёзных ошибок, па-
дений. Чему я рад, — ска-
зал Артур Далалоян.

После Токио он взял 
меньше месяца передыш-
ки. 22 августа начинается 
подготовка к октябрьско-

му чемпионату мира 
в Японии. А в дол-
госрочных планах — 
Олимпийские игры в 
Париже в 2024 году.

— Конечно, думаю о 
Париже: он не за горами. 
Думаю, что там всё будет 
хорошо, — уверен Дала-
лоян.

Анастасия 
ШУРКАЕВА

Гимнаст Артур Далалоян завоевал золото Игр 
через три месяца после разрыва ахилла

Дарья Шмелёва:
Увидела, как велогонщики едут 
по стене, — и сразу «пропала»

Медаль Дарья завоевала 
в командном спринте в паре 
с Анастасией Войновой

Ездить 
на велосипеде 
Дарья 
научилась 
поздно — 
в 10 лет
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О
льга Ники-
тина завое-
вала золото 
Олимпиады 
в Токио в ко-

мандном турнире по фехто-
ванию на саблях. Со школь-
ной скамьи спорт сменка 
тренировалась на базе 
ЦСКА на Ленинградском 
проспекте. «Север столи-
цы» поговорил с 22-летней 
чемпионкой и с её тренером 
о решающем олимпийском 
по единке и о первых шагах 
Ольги в спорте.

Повезло 
с тренером

Ольга родилась в Ли-
пецке. Фехтованием нача-
ла заниматься с 3-го клас-
са. Тогда семья уже жила 
в столице возле метро 
«Аэропорт», а спортшко-
ла была напротив.

— Сначала занималась 
фигурным катанием, но по 
определённым причинам 
пришлось бросить, — рас-
сказывает спортсменка. — 
Год ходила на танцы. А по-
том в спортшколе объяви-
ли набор в группы лёгкой 
атлетики, плавания и фех-
тования. Плавать и бегать я 
люблю, но не была готова 
этим профессионально за-
ниматься, а вот фехтование 
— это интересно, тем более 
для ребёнка. Так и попала к 
сабельному тренеру.

С наставником Ольге 
повезло: она сразу попа-
ла к Анзору Гагулашвили 
— заслуженному трене-
ру России, заниматься у 
которого мечтают многие 
юные саблисты. И трени-
руется у него до сих пор.

— Ей помогает огромное 
желание победить. Она 
очень целеустремлённая, 
любит трудиться. Ольга 
— человек творческий и 
относится к фехтованию 
как к искусству: старает-
ся везде вложить душу и 
желание, — говорит о сво-
ей ученице 73-летний на-
ставник.

Специального отбора 
в фехтовании нет: ты за-
писываешься в группу 
и уже по ходу трениро-
вок становится понят-
но, выйдет из тебя толк 
или нет.

— У меня сразу всё 
хорошо получалось. 
Тренер всегда под-
держивал. Хвалил 
и говорил, что у 
меня бойцовский 

характер, — пояс-
няет Ольга. — Впрочем, 
в сабле бывает и так: пона-
чалу может долго ничего не 
выходить, а потом можешь 
взять и побить того, у кого 
сразу всё получалось.

Были непростые 
периоды

Папа Ольги в своё время 
профессионально зани-
мался фигурным катани-
ем, в Москве преподавал в 
Академии им. Жуковско-
го. Мама — гендиректор 
одной из компаний.

— Папа и мама всег-
да меня поддерживали. А 
если я сбивалась с верно-
го направления, папа — 
он человек строгий, но в 
меру — возвращал меня 

на нужный путь, — гово-
рит спортсменка.

Если ей было тяжело, 
обращалась к маме, кото-
рая всегда находила нуж-
ные слова, — становилось 
легче.

— Бывало всякое. Ино-
гда хотелось опустить 
руки. Как-то в школьные 
годы был один непростой 
период. Не знаю, что про-
изошло, но вдруг стала 
проигрывать по несколь-

ко соревнований подряд, 
— вспоминает Ольга. — 
Я расстраивалась и даже 
плакала. Потом стала на-
бирать форму. Но тут тя-
жело заболела пневмони-
ей. Попала в реанимацию. 
Помню, лежу в палате, мне 
очень плохо, температу-

ра сорок. Смотрю в окно: 
снег идёт. Думаю: выйду 
ли ещё когда-нибудь на 
улицу? Буду ли участво-
вать в соревнованиях? И 
когда выздоровела, мне 
настолько хотелось фех-
товать!

Полгода Ольга восста-
навливалась, потом гото-
вилась к новому сезону. И 
когда вернулась, выигра-
ла чемпионат Европы, а 
затем и мира.

«Девочки всегда 
поддержат»

Многие спортивные 
аналитики считают, что 
именно Никитина на 
Играх в Токио вытянула 
команду и привела её к зо-
лоту, но Ольга убеждена, 
что этот успех  общий.

— На то мы и команда, 
что, если у тебя что-то не 
получится, другая выходит 
и старается нанести боль-
ше ударов. Если что — де-
вочки всегда поддержат, 
— говорит спорт сменка.

В решающем бою Оль-
га одолела француженку, 
которой до этого прои-
грала в личном поединке.

— Говорить о каких-то 
реваншах бессмысленно. 
Ты выходишь и думаешь, 
как нанести больше уда-
ров. Я просто старалась 
не подвести команду, — 
продолжает Ольга.

Уверенности прида-
ли и слова тренера сбор-
ной Ильгара Мамедова, 
который перед поедин-
ком с француженкой на-
путствовал: «Включай ре-
жим ниндзя!», и поддерж-
ка девушек из команды.

Хотя и Софья Великая, 
и София Позднякова стар-
ше Ольги, она уверяет, что 
не чувствует с их стороны 
отношения превосходства.

— У нас в команде нет та-

кого, что кто-то выше или 
кто-то ниже. И если в Буда-
пеште на чемпионате мира 
я волновалась и очень бо-
ялась подвести девочек из 
команды, то сейчас, в То-
кио, у меня уже была уве-
ренность, — поясняет 
спорт сменка.

Поздравил 
учитель 
физкультуры

С победой Ольгу поздра-
вили и бывшие однокласс-
ники, и учителя.

— Учитель физкульту-
ры Валерий Николаевич 
Шевченко все мои сорев-
нования смотрит. Не важ-
но, проиграла или выигра-
ла, всегда подбад ривает, 
— говорит спорт сменка.

После Олимпиады Оль-
га уехала отдыхать в род-
ной Липецк. Потом пла-
нирует вернуться к актив-
ной жизни.

— Помимо занятий 
спортом, я изу чаю англий-
ский и французский, люб-
лю танцевать, — расска-
зывает она. — А года че-
тыре назад начала играть 
на пианино и на гитаре. 
Фортепиано занимаюсь с 
педагогом, а гитару осво-
ила самостоятельно: и Цоя 
играю, и Scorpions. А ещё 
математикой и физикой 
увлекаюсь. Очень люблю 
учиться!

Анна БЕЛОВА

Фехтованием Ольга 
начала заниматься 
с 3-го класса

Саблистка рассказала о решающем поединке в Токио 
и о первых шагах в спорте

Ольга Никитина:  
Выиграть золото мне 
помог режим ниндзя

Наши саблистки (слева направо): София Позднякова, 
Ольга Никитина, Софья Великая

i Московские 
олимпийцы 

и их тренеры 
получат премии

Московские спортсмены 
завоевали на Олимпиаде 
в Токио 28 медалей: 7 
золотых, 13 серебряных и 
8 бронзовых. По решению 
мэра Москвы олимпийские 
чемпионы получат 4 млн
рублей, серебряные при-
зёры — 2,5 млн рублей, 
а бронзовые — 1,7 млн 
рублей. Их тренерам 
выплатят суммы в размере 
50% от указанных сумм.Се
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У пассажира метро 
украли телефон 
и кошелёк

Мужчина ехал в метро с 
ребёнком и, выходя из ва-
гона на станции «Петров-
ский парк», забыл на сиде-
нье мобильный телефон за 
50 тыс. рублей и кошелёк, в 
котором были 5 тыс. руб лей 
и банковские карты. Вещи 
присвоил пассажир, кото-
рый вошёл в вагон на той 
же станции. Подозреваемо-
го в краже 26-летнего без-
работного уроженца ближ-
него зарубежья задержали. 
У него обнаружили похи-
щенный мобильный теле-
фон, а наличные мужчина 
успел потратить. 

На Соколе 
ограбили магазин 
на 500 рублей

В продуктовом магази-
не на улице Сальвадора 
Альенде в районе Сокол 
сработала сигнализация. 
Приехавшие полицейские 
обнаружили взломанную 
входную дверь и отсут-
ствие трёх кассовых ящи-
ков, в которых находилось 
500 рублей. Ящики обнару-
жили неподалёку на пеше-
ходной дорожке. 17-летне-
го подозреваемого в краже 
задержали в Подмосковье.  

Жительница 
Бегового 
осталась без шубы

Две девушки снимали 
квартиру в районе Бего-
вой. Однажды одна из них 
вернулась домой и обна-
ружила пропажу денег и 
дорогой шубы. Ущерб со-
ставил 360 тыс. рублей. 
Полицейские задержали 
подозреваемую в краже 
соседку потерпевшей на 
улице Новая Башиловка. 
Денег и шубы у неё уже 
не было. 

Эльвира 
ЯКУПОВА

ХРОНИКА

К
орреспондент 
«Севера сто-
лицы» побы-
вала на по-
жарно-спаса-

тельном корабле, назван-
ном в честь трагически 
погибшего героя — пожар-
ного из Северного округа 
Евгения Чернышёва.

Над проектом 
судна работал 
сам полковник

Белый катер с крас-
но-синей полосой не спе-
ша разворачивается к пра-
вому берегу реки в районе 
Нагатинской набережной, 
где над деревьями клубит-
ся чёрный дым.

— Не волнуйтесь, по-
жар искусственный, — 
успокаивают журнали-
стов спасатели. 

В это время в сторону 
берега из лафетных ство-
лов корабля на расстояние 
порядка 60 метров бьют 
мощные струи воды. На-
пор такой сильный, что 
крепкие деревья шатают-
ся, как от урагана.

По словам руководителя 
столичного  Департамента 
ГОЧСиПБ Юрия Аки-
мова, «Полковник Чер-
нышёв» — многофунк-
циональный корабль: 
из пожарного он легко 
превращается в аварий-
но-спасательный и поис-
ковый.

— Этот корабль был по-
строен в Санкт-Петер-
бурге и сначала называл-
ся «Атаманом». Своё ны-
нешнее имя он получил в 
честь полковника Евгения 

Чернышёва, который мно-
го лет вынашивал идею со-
здать такое судно, — рас-
сказывает Юрий Аки-
мов. — Корабль оснащён 
не только всем необходи-
мым для тушения пожаров 
и спасения людей, но так-
же для очищения аквато-
рии реки от разливов неф-
ти и от других загрязнений.

Все пожарные — 
матросы

Боевое крещение ко-
рабль принял в 2010 году 
во время пожара в плаву-
чем ресторане «Викинг» 
на Бережковской набе-
режной, а в июне это-
го года «Полковник Чер-
нышёв» помогал тушить 
склад пиротехники на 
Лужнецкой набережной.

— Огонь тогда разошёл-

ся чуть ли не на полкило-
метра, мы тушили с воды, 
а вертолёты — с воздуха, 
— вспоминает капитан 
пожарно-спасательного 
корабля Сергей Пряхин. 
— Мы работаем по всей 
акватории Москвы-реки 
и каналов, на Севере — на 
канале имени Москвы от 
Войковского до Химок.

На борту судна кругло-
суточно дежурят восемь 
человек: капитан, пяте-
ро пожарных спасателей 

и два механика. По сло-
вам Сергея Пряхина, все 
пожарные одновременно 
профессиональные ма-
тросы.

Водолазам 
помогает робот

Кроме тушения пожа-
ров, «Полковник Черны-
шёв» проводит поиско-
во-спасательные работы. 
Водолаз-спасатель 1-го 
класса Александр Фом-

ченко рассказал, что из-
за плохой видимости по 
дну часто приходится бук-
вально ползти.

— На глубине очень 
темно, а у нас каждая се-
кунда на счету, если речь 
идёт о человеческой жиз-
ни. Присматриваться и 
светить фонариком не-
когда, поэтому просто 
ощупываем дно руками, 
— говорит спасатель.

Находить на дне раз-
личные предметы водо-
лазам иногда помогает 
небольшой телеуправля-
емый подводный робот 
«Гном». Он оснащён ви-
деокамерой и датчика-
ми, сигнал которых пе-
редаётся оператору. Ро-
бота порой в шутку на-
зывают девятым членом 
экипажа.

Эльвира ЯКУПОВА

В июне 
«Полковник Чернышёв» 
помогал тушить 
склад пиротехники 
на Лужнецкой набережной

На страже от Войковского 
до Химок Корабль «Полковник Чернышёв» 

несёт круглосуточное дежурство на воде
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Мощные струи воды бьют 
на расстояние порядка 60 метров
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В Западном Дегунине 
остановили девушку-
блогера с фальшивыми 
деньгами и оружием

На территории ло-
гистического центра 
«Ховрино» на Путей-
ской улице задержали 
девушку-блогера и её 

молодого человека. В 
их джипе обнаружили 
пачки фальшивых дол-
ларов и предметы, по-

хожие на оружие. По данным интер-
нет-газеты nashehovrino.ru, девушка 
— Елена Сажина, «инстаграм»-блогер 
с 9 млн подписчиков. Полицейским она 
рассказала, что планировала съёмку 
для блога в эффектной локации — 
среди грузовых контейнеров, а муля-
жи денег и оружия нужны были в ка-
честве реквизита.

ПОМОГИ ДРУГОМУ

В 
конце августа 
многие органи-
зации проводят 
благотворитель-

ные акции, приурочен-
ные ко Дню знаний. «Се-
вер столицы» рассказывает 
о некоторых из них.

Пункт открыт 
до 30 августа

В коворкинг-центре 
НКО на Петрозаводской 
ул., 18, корп. 1, открыт 
пункт по сбору канцтова-
ров, рюкзаков, пеналов, 
школьной одежды для де-
тей из семей, попавших в 
трудную жизненную ситу-
ацию, и детей с особенно-
стями развития, живущих в 
школах-интернатах.

Акцию организовали 
благотворительный фонд 
помощи детям «Группа 
Милосердие — Радость 
Моя», благотворительный 
фонд «Кругозор» и регио-
нальная общественная ор-

ганизация поддержки дет-
ства, материнства и отцов-
ства «Под одним солнцем».

Пункт работает ежеднев-
но до 30 августа.

— Мы обращаемся к тем, 
кто может оказать посиль-
ную бескорыстную по-
мощь: давайте вместе по-
можем детям из мало-
имущих, неполных и мно-
годетных семей собрать 
необходимые для школы 
принадлежности, — гово-
рят в коворкинг-центре.

 Адрес: Петрозаводская ул., 
18, корп. 1. Тел. 8-926-416-
8522.

Нужны альбомы 
и краски

Храм Святой блаженной 
Матроны Московской со-
бирает вещи для школьни-
ков из многодетных и ма-
лоимущих семей.

— Многие наши подо-
печные находятся в труд-
ной жизненной ситуации. 

Например, кто-то в оди-
ночку воспитывает четве-
рых детишек. А у кого-то 
дети или родители тяже-
ло болеют. Мы с радостью 
примем помощь неравно-
душных жителей округа, — 
рассказала социальный ра-
ботник прихода Валентина 
Денисова.

Детям нужны: новые те-
тради, дневники, альбо-
мы для рисования, краски, 
пластилин, цветная бума-
га, кисти, линейки, ручки, 
карандаши, фломастеры, 
пеналы, рюкзаки.

Приносить канцтовары 
в храм можно по субботам 
с 15.00 до 17.00.

 Адрес: ул. Софьи 
Ковалевской, 14а. 
Тел. 8-925-184-5432, 
Валентина. Сайт: mmatrona.ru

Дети 
вместо цветов

Акцию «Дети вместо 
цветов» и аналогичные ей 
запускают многие неком-
мерческие организации по 

всей России. Смысл в том, 
чтобы подарить учителю 
один букет, а сэкономлен-
ные деньги перевести на 
благотворительность.

В числе благотворитель-
ных организаций, кото-
рые участвуют в акции, 

— фонды «Вера», «Дом с 
маяком», «Волонтёры в 
помощь детям-сиротам», 
«Гольфстрим», Фонд Кон-
стантина Хабенского и 
другие.

Леон АЛЮШИН, 
Мила РЯБИНИНА

Пригодятся 
кисти, 
линейки, 
ручки, 
карандаши, 
фломастеры

Примут одежду, обувь, канцтовары
В САО перед Днём знаний проходят 
благотворительные акции

Фото недели: 
гигантская 
улитка 
гуляет 
по Восточному 
Дегунину

В районной груп-
пе в социальной 
сети «ВКонтакте» 
разместили фото-
графию улитки, ко-
торую житель заме-
тил в Восточном Де-
гунине.

«Правильно ли я 
понимаю, что это до-
машняя улитка? Но 
если это так, то как 
она умудрилась убе-
жать?» — цитирует 
автора поста газета 
deguninskievesti.ru.

О ЧЁМ ПИШУТ РАЙОННЫЕ ОНЛАЙН-ИЗДАНИЯ

Все новости 
района 
Ховрино

Все новости 
Восточного 
Дегунина

Давайте поможем друг другу!
Если кто-то бескорыстно помог вам, если кому-то помогли вы, 
напишите нам об этом. 
Есть ещё много людей, которым нужна помощь!

Присылайте письма на электронный адрес: 
dobroedelo@zbulvar.ru (в теме укажите: «Север столицы»)
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ОТВЕТЫ НА СУДОКУ СО СТР. 16

Все новости округа
ежедневно на сайте 

severstolici.ru

Смотреть 
здесь

В августе многие 
организации проводят 

благотворительные акции, 
приуроченные ко Дню знаний
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В
ч е р а  о п я т ь 
п о к а з ы в а л и 
« Б р и л л и а н -
товую руку». 
Вспомнил, как 

я встречался с режиссёром 
фильма Леонидом Гайда-
ем. Поразил его странный 
вид: длинный и тощий, как 
карандаш, с оттопыренны-
ми ушами и нахальным хо-
холком на макушке… Тле-
ющая сигарета в углу рта. 
Гайдай её не вынимал изо 
рта во время всего наше-
го двухчасового разгово-
ра, зажигая одну об одну.

Дело в деталях
— Как вы снимали «Брил-

лиантовую руку»? — спро-
сил я.

— На площадке Никулин 
своими шуточками доводил 
всех до истерического сме-
ха. Я говорю: «Юра, ты это в 
цирке будешь делать. Смех 
— дело серьёзное. Здесь ты 
должен сниматься. Смеять-
ся будет зритель в зале».

Сам Гайдай практически 
никогда не смеялся. Клоун 
с осенью в сердце. Говорил: 
«Смешно». Это значит, что 
кругом все падали от хохота.

— А как вели себя на пло-
щадке другие артисты?

— По-разному. Скажем, 
Куравлёв никогда не им-
провизировал. Выполнял 
только ту задачу, которую 
я ему ставил. От сих до сих.

— А что, надо импрови-
зировать?

— Если к месту, да. Неко-
торые артисты играют само-
бытно, «не по школе». Ча-
сто импровизируют. Другим 
нужно придумывать «фа-
мильные жесты». Помни-
те, Невинный, продавец 
пива из «Не может быть!», 
всё время потирает уголки 
губ? Как бы после выпито-
го пива.

— Помню, конечно.
— Ну вот, — Гайдай при-

курил новую сигарету. — 
Одна деталь выявляет ха-
рактер героя.

— А что может помешать 
съёмкам фильма? Запой ар-
тиста? — спросил я режис-
сёра. По Москве тогда гу-
ляли слухи о запоях Высоц-
кого. Владимир Семёнович 
претендовал на роль Оста-
па Бендера в «12 стуль ях».

— Причина неявки актёра 
может быть только одна — 
смерть. И то не всегда.

Читающая собака
Одна деталь выявляет ха-

рактер и самого Гайдая — 
человека биологической 
храбрости. В Алуште, где 
снимали «Кавказскую плен-
ницу...», киногруппа зашла 
как-то в ресторан поужи-
нать. На потеху публике в 
углу стояла клетка с диким 
медведем. Гайдай зашёл в 
клетку и покормил зверя 
шашлыком.

— Все от изумления выта-
ращили глаза, — рассказы-
вал позже Никулин.

Со зверьём у Гайдая были 
особые отношения.

Когда приходили гости, 
хозяин говорил: «Эй, Ричи, 
принеси-ка «Правду». Соба-
ка шла в спальню и прино-
сила «Правду». Гайдай бегло 
просматривал газету: «Не то. 
Кажется, в «Комсомолке» 
была статья про меня. Ричи, 
принеси «Комсомолку». Со-
бака тащила «Комсомолку». 
Опять не то. «Ричи, принеси 
«Советскую культуру». Со-
бака несла «Советскую куль-

туру». Гости теряли дар речи: 
собака умеет читать!

Фокус был прост: соба-
ка брала из стопки всегда 
верхнюю газету. А Гайдай 
запоминал, в каком поряд-
ке они лежат.

Режу и плачу
— Вы часто снимаете 

православные храмы. Цен-
зура не мешает?

— Вы заметили, что в 
кино нередко срезали вер-

хушки храмов, чтоб не было 
видно крестов? А ведь на 
Руси даже колокола име-
ли имена собственные: Сы-
сой, Красный… Да, худсо-
веты попортили мне нема-
ло крови.

«Режу и плачу» — из-
вестное выражение Гай-
дая. Его заставляли уби-
рать самые смешные, но 
острые сцены. 

В конечном счёте это 
всегда сводилось к борь-
бе между талантом и по-
средственностью. На сто-
роне охранителей всегда 
оказывались одни и те же: 

наименее одарённые по-
эты, посредственные ре-
жиссёры, заурядные пи-
сатели. Они крепко дер-
жались за свои привиле-
гии и тёплые места.

Даже не штучный, 
а единственный

«Пёс Барбос и необыч-
ный кросс», «Самогон-
щики», «Операция «Ы», 
«Кавказская пленница...», 
«Бриллиантовая рука», 
«12 стульев», «Иван Ва-
сильевич меняет профес-
сию», «Не может быть!» 
— кто ещё создал такое 
количество шедевров! 
Общая аудитория филь-
мов Гайдая составила 600 
миллионов человек!

Его «Не виноватая я! Он 
сам пришёл!», «Надо, Федя, 
надо!», «Жить — хорошо. А 
хорошо жить — ещё луч-
ше», «Будете у нас на Ко-
лыме — милости просим» 
стали фольклором и навсег-
да вошли в жизнь народа. 

Леонид Гайдай — ре-
жиссёр даже не штучный, 
а единственный. Его кар-
тины — это как великолеп-
ное смешать с отличным 
и завернуть в прекрасное. 
Причём сразу для всего 
народа. Что, согласитесь, 
встречается не часто.

УЛИЦА ПРАВДЫ

Смех — дело серьёзное

В Алуште Гайдай зашёл 
в клетку медведя 
и покормил его шашлыком

Улица Правды, 24, — место на карте нашего округа 
знаковое. По этому адресу несколько десятилетий 
располагалась редакция газеты «Комсомольская 
правда». В ней работали легендарные 
журналисты, которые писали историю 
страны, в гости к ним приходили 
известные люди, которые эту историю 
делали. Об этом наша новая рубрика 
«Улица Правды». Её ведущий — 
Сергей Благодаров, работавший 
в «Комсомолке» спецкором.  

Почему Гайдай запрещал 
Никулину шутить 
на съёмках 
«Бриллиантовой руки»

Жители пансионата 
на Правобережной 
улице сделали прививку 
и получили 
«коробки здоровья»

Жителям пансионата для 
ветеранов труда №1 на Пра-
вобережной улице, сделав-
шим прививку от корона-
вирусной инфекции, вру-
чили наборы «С заботой о 
здоровье».

Среди тех, кто получил 
«коробку здоровья», супру-
ги Лунины — 80-летний Ген-
надий Павлович и 76-лет-
няя Ирина Николаевна. Они 
сделали прививку в конце 
июля. Набор получил каж-
дый из супругов.

— Ездить никуда не при-
шлось, коробку вручили пря-
мо в пансионате. Очень при-
годится тонометр: всё-таки в 
нашем возрасте надо посто-
янно следить за давлением. 
А ещё буду принимать вита-
мины из набора: именно их 
мне рекомендовал мой ле-
чащий врач, так как у меня 
дефицит железа в крови, — 
сказал Геннадий Павлович.

По его словам, вакцини-
ровались супруги, чтобы не 
заразиться и обрести имму-
нитет к инфекции.

— Считаю, что каждый 
разумный человек должен 
задуматься и принять для 
себя решение сделать при-
вивку, — сказал он.

Супруги Лунины вместе 
уже почти 55 лет, у них мно-
го совместных творческих 
проектов.

— Несколько лет на-
зад я срежиссировал спек-
такль-сказку «Про Федо-
та-стрельца» в стенах филиа-
ла «Мещанский» территори-
ального центра социального 
обслуживания «Басманный». 
К постановке привлёк и 
свою жену, а сейчас плани-
руем его поставить и в пан-
сионате. А ещё мы с супру-
гой занимаемся ландшафт-
ным дизайном: украшаем 
парк на территории панси-
оната, — говорит Геннадий 
Павлович.

Также среди вакцини-
ровавшихся жителей пан-
сионата 92-летняя Лидия 
Стрельцова. Она тоже сде-
лала прививку в конце июля. 
Лидия Фёдоровна тоже по-
лучила набор «С заботой о 
здоровье» и уже успела оце-
нить новый тонометр и ви-
тамины для укрепления со-
судов.

— После прививки чув-
ствовала себя удовлетво-
рительно: температуры не 
было, разве что рука поба-
ливала. Вопрос — вакцини-
роваться или нет — не стоял: 
из-за последствий корона-
вирусной инфекции умер-
ла моя сестра, поэтому ре-
шение принимала созна-
тельно, — рассказала Ли-
дия Фёдоровна.

Леон АЛЮШИН

11
48

Сам Гайдай не смеялся. Если он 
говорил: «Смешно», — это значит, 
что кругом все падали от хохота

Супругам 
Луниным наборы 
вручили прямо 
в пансионате
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Читаем детям 
Грина 
и Гайдара

Культурный 
центр «Ого-
нёк» приглаша-
ет на цикл он-
лайн-передач 
для детей и подростков «Уз-
най-ка!». В каждой передаче 
педагоги клуба рассказывают 
о великих писателях и читают 
их сказки, рассказы. Первые 
два выпуска — знакомство с 
творчеством Александра Гри-
на и Аркадия Гайдара. Видео 
размещено на YouTube-канале 
центра «Клуб Огонек».

Алексей ТУМАНОВ

АФИША

Смотреть 
здесь

П
рогуляться с 
бесплатным 
аудиогидом 
по парку Се-
верного реч-

ного вокзала предлагает 
портал izi.TRAVEL. Для 
этого достаточно иметь 
при себе любое устрой-
ство с выходом в Интер-
нет и наушники. А те, кто 
не может или не хочет вы-
ходить из дома, могут со-
вершить виртуальное пу-
тешествие, сидя в кресле 
перед монитором: страни-
ца снабжена большим ко-
личеством иллюстраций. 
Вы узнаете истории неко-
торых скульптур и соору-
жений вокзала, ознакоми-
тесь с легендами, которые 
их окружают.

Маршрут невелик — 
около километра, на нём 
восемь точек. Если вы гу-
ляете с детьми, то после 
экскурсии загляните на 
огромную детскую пло-
щадку в северной части 
парка: тут установлен дет-
ский городок — стилизо-
ванный пароход «Севрю-
га» из легендарного филь-
ма «Волга-Волга», кото-
рый, кстати, снимали как 
раз неподалёку.

Начинается маршрут от 
остановки автобусов «Се-
верный речной вокзал». 
От главного входа в парк 
и статуи «Водный путь» 
работы скульптора Юлии 
Кун маршрут идёт к зда-
нию вокзала и к каналу 
им. Москвы. Их строили 
в 1933-1937 годах. Суще-
ствует легенда, что один из 
художников, рисовавших 
канал им. Москвы, заклю-
чённый Дмитлага, аресто-
ванный по обвинению в 
монархистском заговоре 
Глеб Кун — родственник 
Юлии Кун, а то и вовсе 
муж. На самом деле это не 
так: они однофамильцы.

Ещё один миф посвя-
щён звезде, венчающей 

шпиль вокзала. Мно-
гие уверены, что в 1930-х
годах она венчала Спас-
скую башню Кремля, а 
уже после этого была пе-

ремещена на шпиль вок-
зала. Звёзды действитель-
но похожи. Но вот в дета-
лях существенно разли-
чаются.

Далее аудиогид ведёт к 
двум фонтанам — «Чер-
номорскому» и «Поляр-
ному». Вы узнаете их исто-
рии, а следом — истории 
картин-медальонов на 
здании вокзала, знаме-
нитой крыши-террасы. И 
последний пункт, о кото-
ром расскажет аудиогид, 
— скульптура «Спорт»: 
трое молодых людей — 

юноша и две девушки — 
играют в баскетбол. Это 
одна из двух сохранив-
шихся со сталинских вре-
мён скульптур (вторая — 
«Водный путь»).

Алексей 
ТУМАНОВ

Аудиогид доступен на сайте izi.
travel.ru по запросу «Северный 
речной вокзал» в поисковой 
строке в рубрике «Москва»

Легенды Северного 
речного вокзала

Детский городок 
стилизован под пароход 
из фильма «Волга-Волга»

Бесплатный аудиогид поможет узнать больше 
о памятнике истории

Смотреть 
здесь

Здание Речного вокзала и парк 
открыли после реконструкции в прошлом году

«Ночь кино» 
пройдёт 
на 120 площадках

Ежегодная культурная акция 
«Ночь кино» пройдёт в этом 
году 28 августа.

— В этом году к традиционной 
акции присоединились больше 
120 столичных площадок. Поми-
мо кинотеатров, показы пройдут 
в городских культурных центрах, 
музеях, библиотеках и парках. В 
программе — участники крупней-
ших кинофестивалей, советская 
классика, популярные современ-
ные фильмы, сериалы и подбор-
ки короткометражных лент, — от-
метила заместитель мэра Мо-
сквы Наталья Сергунина.

В частности, в САО на смотро-
вой площадке Северного речно-
го вокзала покажут ленту «Вол-
га-Волга» Григория Александро-
ва. А кинотеатр «Искра» (ул. Ко-
стякова, 10) сети «Москино» 
примет участие в марафоне ко-
роткого метра, а также покажет 
добрые детские мультфильмы.

Узнать расписание и зареги-
стрироваться для посещения 
мероприятий можно на сайте 
cinemanight.mos-kino.ru.

Мила РЯБИНИНА
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С
тепан Лапин 
давно знаком 
зрителям по 
ролям в сериа-
лах и фильмах 

«Закрытая школа», «Знаки 
судьбы», «На Луне», «Фе-
мида видит», «СашаТаня» 
и другим. Сейчас на теле-
канале «Россия» идёт се-
риал «В плену у прошло-
го», в котором Степан сы-
грал одну из главных ро-
лей. О своих творческих 
планах он рассказал на-
шему журналисту.

В театр привела 
сестра
— Степан, вы в профессии 
уже 15 лет. Как так получи-
лось?

— Я попал в театр, ког-
да мне было 10 лет, благо-
даря средней сестре, она 
тоже актриса. Нужен был 
мальчик для спектакля, 
его искали по всему го-
роду. Сестра спросила, 
не хочу ли я попробовать. 
Я показал что-то на сце-
не, и меня утвердили. Это 
был томский театр «Вер-
сия», спектакль «Кейку-
ок» в постановке Сергея 
Виноградова — он специ-

ально приезжал для это-
го из Москвы. И вот так, 
нон-стопом, с того мо-
мента я в театре. Сейчас 
мне ещё интересно быть 
продюсером, помощни-
ком режиссёра и так да-
лее — всё попробовать.
— До того момента, как 
сестра привела вас в театр, 
была ли мысль об актёр-
ской профессии?

— Я никогда не хотел 
стать артистом. Хотел 
стать теннисистом, гон-
щиком или милиционе-
ром, потому что с детства 
привык слышать: «дядя 
Стёпа милиционер». Я хо-
дил в театральные кружки 
и не понимал: зачем мне 
это всё? И вот в 10 лет я 
попал в профессиональ-
ный театр... И когда я за-
кончил 9-й класс, то по-
нял, что не знаю, куда по-
ступать.
— И вы поехали поступать в 
Москву…

— Да! (Смеётся.) В ито-
ге окончил Институт теа-
трального искусства, курс 
Романа Виктюка.
— К Виктюку сложно было 
поступить на курс?

— М не пост у п и т ь 
было легко. Но первый 

год было безумно тяже-
ло учиться, потому что я 
боялся Виктюка: он ре-
ально умел читать мысли! 
Ты сидишь на мастерстве, 
смотришь чей-то этюд, 
думаешь о каких-то своих 
вещах. И вдруг он, обра-
щаясь конкретно к тебе, 
говорит то, про что ты 
думаешь! Я до сих пор не 
знаю, как он это делал. 
Роман Григорьевич на-
учил нас не только ак-
тёрскому мастерству, но 
и умению трезво анали-
зировать — и себя, и лю-
бой спектакль, музыку, 
кино, любой жанр.

Все трюки — сам!
— Чем вам запомнились 
съёмки в сериале «В плену 
у прошлого»? 

— Съёмки проходили 
в прошлом году в Ки-
еве. Я провёл там пол-
тора месяца. У нас сло-
жились прекрасные от-
ношения на съёмочной 
площадке — не только 
у актёров, но и у всей 
команды: и с костюме-
рами, и с реквизитора-
ми, и с гримёрами. Мы 
и сейчас продолжаем об-

щаться, встречаем вме-
сте праздники.
— У вас в сериале есть 
трюковые сцены. Сами 
выполняли или дублёр?

— Обож а ю де лат ь 
сложнейшие техниче-
ские сцены. У меня и 
сценическое движение 
хорошо развито, и акро-
батика; в данный момент 
я занимаюсь стантрай-
дингом на мотоцикле 
(трюковая езда. — Авт.) 
и люблю водить автомо-
били. Все сцены вожде-
ния в фильме были мои-
ми. Ещё была сцена, где 
мой герой вешается, и я 
снимался без дублёров. 
Конечно, продюсеры и 
режиссёры часто быва-
ют против того, чтобы 
актёр сам делал трюки, 
так что приходилось до-
казывать, что я действи-
тельно могу сделать это 
безопасно и в течение не-
скольких дублей. 

Пообщаться 
с гениями
— У вас есть кумиры?

— Я не называю их ку-
мирами. Есть люди, у ко-
торых мне бы хотелось 
поучиться. Это Джеймс 
Макэвой, Хью Джекман. 
Ещё для меня крутые лич-
ности Киану Ривз, Джим 
Керри. Да, Керри комик — 
но он в этом гений! Даже 
просто познакомиться с 
ним, поговорить минут 
пятнадцать — это было 
бы счастье! И режиссёров 
у меня огромный список! 
(Смеётся.) Я бы хотел по-
работать с Педро Альмо-
доваром, Тарсемом Син-
гхом. Из наших режис-
сёров — с Александ ром 
Сокуровым, Андреем 

Кончаловским. С Егором 
я уже работал (в филь-
ме «На Луне». — Авт.), и 
мне интересно посмо-
треть, как работает стар-
ший Кончаловский. Так 
что таких людей много.
— Есть роли, о которых 
мечтаете? 

— У меня их тоже мно-
го. Но главная мечта — 
до 30 лет мне бы хотелось 
сыграть Дориана Грея. А 
если не получится до это-
го возраста, то тогда при-
дётся ждать 50 лет, что-
бы сыграть лорда Генри! 
(Улыбается.)

Беседовала 
Валерия Хващевская 

Фото пресс-службы 
телеканала «Россия» 

и из личного архива артиста 
(ИА «Столица»)

ЗВЁЗДНЫЕ ЛЮДИ

Актёр рассказал, как оказался на сцене в 10 лет, 
об учёбе у мэтра и о желанных ролях

Степан Лапин:  
Я боялся Виктюка – 
он умел читать 
мысли

До 30 лет 
мне бы хотелось 
сыграть Дориана Грея
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Не принесли очередной 
номер газеты?  
Звоните! 

Телефон отдела доставки 
(499) 647-6828

По горизонтали: Делика-
тес. Док. Суматоха. Эспада. 
Магнит. Ихтиолог. Иваси. Унди-
на. Дрозд. Сид. Авария. Раса. 
Охра. Маис. Рейка. Станица.

По вертикали: Комбинатор. 
Глашатай. Идиома. Ассорти. 
Ряха. Рис. Энтузиаст. Сеанс. 
Инд. Плод. Дрова. Лиса. Дио-
нис. Кража. Гадалка.

ОТВЕТЫ НА СКАНВОРД 

СКАНВОРД

— Дорогой, ты помнишь, 
как первый раз меня увидел?

— Конечно, был солнеч-
ный день и ничего не пред-
вещало беды.

— Ребята, у кого есть учеб-
ники по квантовой физике, 
высшей математике или ге-

нетике? Дайте, пожалуйста!
— Ой, молодец какая! Ре-

шила за науку взяться!
— Мне для фотосессии.

— Хочу сделать будуще-
му мужу гравировку на об-
ручальном кольце. Что по-
советуете?

— Надпись: «Сейчас же 
надень обратно!»

Каждый раз, когда вижу ко-
го-то в камуфляжной одежде, 
я специально наталкиваюсь 
на него, чтобы он думал, что 
это работает.

А вы тоже замечали, 
что одежда цепляется за 
дверные ручки ровно тог-
да, когда ты уже злющий 
как чёрт?
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Столкнулись 
в Хорошёвском 
районе

11 августа в одиннадца-
том часу утра водитель так-
си «Киа Оптима» двигал-
ся по улице Гризодубовой 
в направлении улицы Авиа-
конструктора Сухого. На пе-
рекрёсток с проектируемым 
проездом №6161 он, по сло-
вам очевидцев, выехал на 
красный свет, и такси стол-
кнулось с грузовиком «Мер-
седес Атего», водитель ко-
торого поворачивал нале-
во на улицу Гризодубовой 
на зелёный свет. В резуль-
тате 35-летний таксист по-
лучил сотрясение мозга и 
ушиб грудной клетки. Ско-
рая доставила мужчину в 
больницу.

На улице Алабяна 
велокурьер 
попал под «Хёндай»

Днём 12 августа 28-лет-
ний доставщик еды попы-
тался пересечь дублёр ули-
цы Алабяна напротив дома 
12, корп. 3, не спешившись 
с велосипеда, и не по «зе-
бре», а примерно в 20 ме-
трах от неё. Велокурьера 
сбил автомобиль «Хёндай», 
следовавший в направлении 
улицы Панфилова. Постра-
давшего госпитализирова-
ли с переломами двух рё-
бер, ссадиной предплечья 
и ушибом колена.

ОГИБДД УВД по САО

ДТП

Софья и Иван живут в 
Тимирязевском районе.

— Он и я — родственные 
души, которые нашли друг 
друга не так давно, — рас-
сказала девушка. — Но мы 
уже отдохнули в совмест-
ном отпуске во время пу-
тешествия по России! На 
фото мы на канатной до-
роге в Нижнем Новгороде!

Автор кулинарной книги 
«Вкус лета» ресторатор Евге-
ния Дымова предлагает при-
готовить варенье из кабачков.

— Каково это: когда скром-
ный гость российских приуса-
дебных участков — кабачок 
— заводит дружбу с темпе-
раментным южным плодом 
— лимоном? Получается блю-
до с оригинальным вкусом, 
— комментирует Евгения. — 
Подавать такое варенье мож-
но к чаю или к кофе, а можно 
использовать как пикантную 
добавку к мясу или к рыбе.

Вам понадобятся: 2,5 кг ка-
бачков, 4 лимона, 2 кг сахар-
ного песка.

Кабачки вымойте, очистите 
от кожицы. Разрежьте вдоль 
и с помощью ложки удалите 
все семена. Затем половин-
ки кабачков разрежьте вдоль 
на 2-3 полоски, нарежьте ку-
биком со стороной 1-1,5 см и 
переложите в миску.

Лимоны вымойте холодной 
водой, выложите в другую ми-
ску, обдайте горячей водой, 
чтобы они не горчили. Срежь-
те с лимонов кожуру, мякоть 
очистите от белой плёнки и се-
мян. Нарежьте небольшими ку-
сочками.

В большую кастрюлю вы-
ложите кабачки, лимон, за-
сыпьте всё сахаром и дайте 
постоять 2 часа. После этого 
поставьте кастрюлю на сред-
ний огонь и варите 2-3 мину-
ты. Снимите с огня и дайте по-
стоять, чтобы варенье осты-
ло, затем снова поставьте на 
огонь. Варите ещё минуты 

две. Повторите три раза. 
Готовое варенье остуди-

те и разложите по банкам.
Татьяна БЕЛОНОЖКИНА

ЗВЁЗДНЫЙ РЕЦЕПТ

СУДОКУ

 ФОТОКОНКУРС «МЫ ВМЕСТЕ!»

Софья и Иван прокатились 
по канатке в Нижнем

Сахарный кабачок
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Варенье с лимоном 
от ресторатора 
Евгении Дымовой

Все новости округа
ежедневно на сайте 

severstolici.ru

Ждём снимки с порт ретами 
пар, обязательно напишите 
несколько слов о себе! 
Фотографии будут разме-
щены на страницах «Севера 
столицы» в соц сетях, а луч-
шие снимки — опубликованы 
в газете. Присылайте фото 
по адресу: info@saonews.ru. 
Формат: jpeg.
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